

Projekt zur Aufwertung des Landesmeistertitels und Steigerung der Veranstaltungsattraktivität im Saarländischen Triathlon

Projektbeschreibung:

Ziel des Projekts ist die **höhere Wertschätzung des Titels „Saarlandmeister/in“** sowie die **Steigerung der Attraktivität saarländischer Triathlonveranstaltungen**. Hintergrund ist die Beobachtung, dass die Siegerehrung am Wettkampftag häufig zu spät stattfindet und dadurch an Bedeutung verliert. Zudem soll ein Anreiz geschaffen werden, dass Sportlerinnen und Sportler sich wieder verstärkt einen Startpass zulegen und aktiv an Landesmeisterschaften teilnehmen.

Evaluierung:

Im Rahmen eines Austausches zwischen Veranstaltern und Siegern des Saarland-Cups wurden folgende Punkte als problematisch identifiziert:

- Überlange Siegerehrungen am Wettkampftag, oft ohne Anwesenheit der Athletinnen und Athleten
- Geringe Wahrnehmung und Wertschätzung des Landesmeistertitels
- Sinkende Teilnahmebereitschaft an Landesmeisterschaften aufgrund geringer Attraktivität
- Wunsch nach zentraler, würdiger Ehrung im Rahmen eines eigenen „Tag des Meisters“

Lösungsansatz und Umsetzung:

Im Jahr 2025 wird die Saarlandmeisterschaft in neuer Struktur durchgeführt:

Teilnehmende Veranstaltungen (Wertungsläufe):

1. Gündingen – 4. Mai 2025
2. Merzig – 1. Juni 2025
3. Neunkirchen – 15. Juni 2025
4. Gersheim – 13. Juli 2025
5. Bostalsee – 7. September 2025

Besondere Regelungen:

Bei den Rennen in Gündingen (Grenzlandduathlon: 10/40/5) und am Bostalsee (olympische Distanz) zählen **nur die längeren Strecken**.

Für die Jugend A gelten abweichend folgende Distanzen:

- Gündingen: 5/20/2,5
- Bostalsee: Sprintdistanz

Wertungssystem:

In jedem der fünf Rennen werden nach Altersklassen folgende Punkte vergeben:

Platzierung	Punkte
1. Platz	15
2. Platz	12
3. Platz	10
4. Platz	8
5. Platz	6
6. Platz	5
7. Platz	4
8. Platz	3
9. Platz	2
10. Platz	1

Für die Gesamtwertung zählen die **vier besten Ergebnisse aus fünf Rennen** („Best-of-4-System“). Bei Punktgleichheit entscheidet die höhere Einzelplatzierung. Ist auch diese identisch, wird der entsprechende Rang doppelt prämiert.

Teilnahmebedingungen:

Nur Athletinnen und Athleten mit **gültigem DTU-Startpass** und Mitgliedschaft in einem **saarländischen Verein** sind wertungsberechtigt.

Ehrung:

Die Ehrung der Saarlandmeisterinnen und -meister erfolgt nicht mehr unmittelbar am Wettkampftag, sondern im feierlichen Rahmen eines „**Tag des Meisters**“, organisiert von der Saarländischen Triathlon Union (STU). Der genaue Termin wird noch bekannt gegeben.